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Встречный!

#  К НОВЫМ 
РУБЕЖ АМ

В ответ на Постановление 
ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «О Всесоюзном со
циалистическом соревно
вании за повышение эф 
фективности производства и 
качества 'работы, успешное 
выполнение заданий деся
той пятилетки» новаторы 
коллектива горно обогати 
тельного комбината «Ков- 
дорслюда» на отчетно вы
борной конференции
ВОИР пересмотрели свои 
социалистические оябза- 
телства и решили дать не 
170, а 180 тысяч рублей ус
ловной экономии в 1977 го
ду за счет рационализатор
ски* предложений.

Рационализаторы воору
жены опытом прошлого го
да. Усилием коллективов 
всех подразделений комби
ната плановые показатели 
были перевыполнены на 
60 тысяч рублей условной 
экономии.

Наиболее продуктивно и 
ритмично в течение про
шедшего года трудились 
рационализаторы рудника 
«Риколатва». Во главе дви
жения новаторов — глав
ный инженер Г. Н. Воронов, 
заместитель главного инже
нера по пылевентиляцион
ной службе В. Г. Трифонов, 
старший-экономист Е. А Бо
лотова Ежеквартально кол
лектив добивался одного 
из призовых мест в социа
листическом соревновании 
на комбинате. Двое победи
телей личного соревнова 
ния награждены путевками 
в ГДР на Лейпцигскую яр
марку.

Но многое еще предсто
ит сделать в масштабе как 
рудников, так и комбината. 
Главное — добиться боль
шей активности тружени
ков, шире привлекать об
щественные организации 
для решения вопросов тех
нического прогресса.

Л. ЕРШОВА, 
инженер ПТО комби
ната «Ковдорслюда».

9  основной
ОБЪЕКТ

Коллектив бригады В. 
Горшкова пересмотрел свои 
обязательства на оставшие
ся 4 года десятой пятилет
ки. Строители взвесили р е 
зервы и решили, что в тече
ние 4-х лет могут освоить 
3.938 тысяч рублей. Поддер
живая почин бригады Воро
бьева (СМУ «Продмон- 
таж»), коллектив обязался 
добиться выработки 3,03 ку
бометра бетона в день (по

сравнению с 2,8 в заверша
ющем году девятой пяти
летки). Для этого необходи
мо превысить объем работ 
1977 года на 103,8 тысячи 
рублей. Это тем более важ 
но, что основной обьект 
бригады — 9-я секция МОФ 
Ковдорского ГОКа.

Т. АКИМОВА, 
председатель построй- 
кома «Промстроя-1». 

ш УПОР НА ЗВЕНО
Рабочие участка погрузоч 

но-раэгрузочных работ цеха 
подготовки производства 
решили повысить произво 
дительность труда на 0,5 
процента и не допускать ни 
одного случая простоя ва
гонов на разгрузке по вине 
участка.

Грузчик В. Г. Фадеев вы 
ступил с инициативой орга 
низовать социалистическое 
Соревнование по звеньям 
Такая форма явится новой 
на участке, где ранее основ 
ной упор делался на личное 
соревнование. Победитель 
среди звеньев будет опре 
деляться по выработке на 
одного рабочего на выгруз 
ке трудоемких грузов и по 
отсутствию случаев простоя 
вагонов.

А. ВОРОНИН, 
старший мастер участ
ка ПРР.

#  БЕЗ ПРОВОЛОЧЕК
Эффективность труда ремонт 

ников характеритуется беспер» 
войной работой оборудования 
В на (нем случае — вто отсутст
вие жалоб жильцов на перебои « 
подаче тепла, воды, влектро 
энергии Коллектив участка ре
шил; все заявки на устранение 
аварийных ситуаций выполнять 
в течение суток, я текущие не 
гротяшие непосредственной бе
дой — не позже чем через трос 
суток после сигнала.

Т. СВИНЬИНА, 
мастер энергоучастка ЖКО 
Ковдорского ГОКа.

Координаты резервов
Заметки с партхозактива Ковдорского ГОКа и конкретная иллю- 

страция к ним на примере работы четырех ночных смен технологиче
ской цепи экскавация — транспортировка — дробление

Г1 ЕРЕЛИСТАВ трудовой 
** календарь минувшего 

года, можно отметить не
мало ярких страниц в жиз
ни коллектива комбината. 
Самая главная — начато 
комплексное использование 
руд Ковдорского месторож
дения.

Трудностей было немало. 
Но результат говорит сам 
за себя: дополнительно к 
плану было реализовано 
продукции на 709 тысяч руб
лей, себестоимость ее сни
жена более чем на 1 милли
он рублей. Выполнены со
циалистические обязательст
ва по рационализации, вне
дрению новой техники, эко
номии электроэнергии, топ
лива, материалов. Капи
тальные вложения освоены 
на 122,8 процента, введено в 
эксплуатацию 22,8 тысячи 
квадратных метров жилпло
щади, на 30,6 процента
больше запланированного.

Вот слагаемые достиже
ний. Парк рудника попол
нился двумя новейшими бу
ровыми станками, двумя 
восьмикубовыми экскавато
рами. Горняки освоили бу
рение наклонных скважин, 
что улучшило проработку 
уступов, снизило выход не
габарита.

На обогатительном ком
плексе испытана и внедрена 
на одной из секций схема 
обогащения с применением

гидроциклона 1.400 мм, что 
позволило обеспечить вы
сокую эффективность клас
сификации, повысить произ
водительность секции до
1.300 тонн в час. На флота
ции испытывается резино
вая футеровка шаровой 
мельницы.

Внедрена новая конструк- 
ция^разгрузочных устройств 
апатитового концентрата. 
Внедряется автоматизиро
ванная схема анализа про

дукта обогащения и регули
рования технологического 
процесса на АБОФ. Близка 
к завершению механизация 
разгрузки соды.

Каждый пятый работник 
комбината — рационализа
тор. 50 творческих бригад 
объединяют 300 рабочих и 
инженерно-технических ра
ботников.

Об итогах выполнения 
плана и социалистических 
обязательств 1976 года и за 
дачах на второй год пяти
летки докладывал партий
но-хозяйственному активу 
директор Ковдорского гор
но-обогатительного комби
ната А. И. Сухачев.

Экономические показате
ли были бы, безусловно, вы
ше, если бы более эффек
тивно использовалось гор
ное, транспортное и обога
тительное оборудование. 
Экскаваторы простаивали 
из-за нехватки БелАЗов.

Производительность на один 
автомобиль составила 91,7 
процента к плану. Увеличи
лись' простои обогатитель
ного оборудования (в срав
нении с 1975 годом) из-за 
неритмичной поставки ру
ды, неплановых ремонтов, 
из-за отсутствия вагонов. 
Низок коэффициент исполь
зования оборудования на 
АБОФ. Это связано с про
должающейся отработкой 
технологии обогащения, ос
воением оборотного водо
снабжения и системы гид
роциклона. Были случаи 
простоев из-за отсутствия 
питания.

Однако главная причина 
неритмичной работы АБОФ 
— трудности со сбытом апа
титового концентрата.

ГГ РОИЗВОДСТВЕННОЙ
** программой на 1977 

год предусмотрен выпуск 
3.550 тысяч тонн железного 
концентрата, апатитового -е  
550 тысяч, значительно уве* 
личено задание по выпуск# 
технической двуокиси цирко* 
ния. Отсюда план по вскры» 
ше в сравнении с минувши!# 
годом увеличен на 2 милфц}*

Впереди
Подведены итоги со

циалистического сорев
нования за декабрь 
между коллективами 
цехов Ковдорского 
горно-обогатительног о 
комбината.

Среди первой группы 
цехов победителем 
признан коллектив 
обогатительного ком
плекса, второй группы 
— коллектив ремонт
но-механического цеха, 
третьей — отдел техни
ческого контроля.

Профком горно-обогати
тельного комбината «Ков
дорслюда» подвел итоги со
циалистического соревнова
ния за декабрь и четвертый 
квартал. Среди победителей 
по всем формам соревнова 
ния чаще других назывался 
коллектив рудника «Чалм
озеро», отработавший на 
финише первого года пяти 
летки с большим подъемом

В соревновании основных 
подразделений комбината 
первое место за декабрь 
присуждено коллективу руд
ника «Чалмозеро», по груп
пе фабрик и цехов — кол
лективу рудосортировки 
рудника «Чалмозеро», по 
группе участков открытых 
работ — коллективу карье
ра рудника «Чалмозеро».

Февраль принесет облегчение

На оперативном совеща
нии совместно с субподряд
ными организациями в но
ябре прошлого года было 
определено, на какие участ
ки строительства надо обра 
гить особое внимание, что
бы не приостановить бегон 
ные работы в начале нового, 
1977 года. В результате про 
ведения предложенных мер 
строители смогли лучше под 
готовиться к нынешнему го 
ду. Однако в январе мон
тажники все же не смогли 
приступить к бетонирова
нию на некоторых объектах 
как намечалось по плану 
Причина — срыи земляных 
работ, проводимых СУ-6 на 
корпусе обогащения второй 
очереди АБОФ (по осям 
«А», «М»), на домах №№ 10 
и 15. дамбе хвостопровола. 
Этим, в значительной мере, 
объясняются низкие заявки 
на бетон в январе, о кото
рых писал диспетчер бетон

ного завода Е. Щербинин 
(заметка «На голодном пай
ке по своей воле» в «Руд
ном Ковдоре» за 14 янва
ря).

Трест вынужден был вы
делить на «горящие» участ
ки экскаваторы в помощь 
СУ-6. Есть уверенность, что 
в результате ежедневно при
нимаемых оперативных мер 
положение с заявками на бе
тон и с его приемом будет 
исправлено в феврале: гра
фики укладки монолитного 
и сборного железобетона 
будут наверстаны.

Однако есть и другая при
чина отставания от наме
ченных темпов бетонирова 
ния. Вследствие нераспоря
дительности управления 
производственно - техниче
ской комплектации, трест 
не располагает арматурой 
классов А-2, А-3, то есть 
именно такой, которая не
обходима в настоящее вре
мя, а также мелкого и сред
него сорта. Поэтому бетон 
плохо принимают не только 
на участках, где его неку
да укладывать, но и на дру-

Г р е е ш  н е б о
В начале января вступил 

в етрей паропровод от 
ГЭЦ и объектам производ
ственной базы треста «Ков- 
дорстрой». Расход пара, со
гласно договорным услови
ям, был установлен 3 тонны 
ь час. Однако с первых 
дней t новый потребитель 
«зарвался» — стал погло

щать пара иногда до 8 тонн 
в час! Причина очевидна: 
достаточно проехать вдоль 
трассы — почти вся в клу
бах пара. Однако меры не 
принимались. 25 января, 
после двухкратного напо
минания телефонограмма
ми, подачу пара мы сокра
тили до нормы. Давление

гих объектах, Отсюда и ли
хорадка с отказами от бе
тона. С ней не будет покон
чено до тех пор, пока мы не 
добьемся поставки материа
лов для арматуры.

Следует сказать, что и в 
этих условиях можно было 
избежать неоправданных от
казов, если бы в тресте уже 
действовала ОДС (опера- 
т и в н а я диспетчерская 
связь), от которой зависит 
своевременная взаимная ин
формация строительно-мон
тажных управлений, произ
водственной базы и диспет
черской службы треста. 
Проводить связь должно 
СМУ «Промжилстрой» сов 
местно с участком «Ленте- 
лефоистроя», однако в ян
варе работу неоправданно 
затянули В результате во
просы, требующие немед 
ленной корректировки, ре
шаются с опозданием Для 
наладки ОДС в ближайшее 
время строители имеют все 
необходимое.

Ю. КАМАЕВ, 
старший диспетчер 
треста «Ковдорстрой».

уменьшилось. Но утечки-то 
не прекратились. И вместо 
того, чтобы приносить поль
зу, пар улетучивается в ат
мосферу. А какие меры по 
устранению утечек прини
мает энергослужба треста 
в настоящее время!

А. ЛОБАНОВ, 
секретарь партбюро 
ТЭЦ «Колэнерго».

Газоэлектросварщик энергоцеха Валентин Степа
нович Крутов был среди гех, кто своевременно ли
квидировал аварию в городской теплосети в начале 
января Кроме того, его фамилия названа в поста
новлении профкома, определившем лучших по про
фессии по итогам четвертого квартала 1976 года.

О В. С. Крутове и дру
гих мастерах своего дела 
читайте на второй страни-- 
це.

Фото Н, Ганиевой,
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ПРИЗНАНЫ ПОБЕДИТЕЛЯМИ
Профком Ковдор- 

ского ГОКа подвел ито
ги социалистического 
соревнования за IV 
квартал 1976 года. По
бедителями признаны:

КОЛЛЕКТИВЫ  УЧАСТ
КОВ: бурового рудника
«Железный» (начальник 
участка Абрамов В. М., 
профгр у п о р г Вертебный
A. Г.); дробления (началь
ник Фрухтбейн А. Г., пред
седатель цехкома Петров
B. Н.). обогащения (на
чальник Химченко А. П., 
председатель цехкома Н а
умова 3 П.) — обогати
тельный комплекс, возду- 
хоразделения энергоцеха 
(старший мастер Негруль 
Е. А.); домоуправления № 2 
(домоуправ Гоглев А. Д .); 
электротехнической лабо
ратории цеха КИПиА (на
чальник Гущин О, П.).

КОЛЛЕКТИВЫ  СМЕН: 
ЛЬ 4 экскаваторного участ
ка рудника «Железный» 
(сменный мастер Сесюнин 

.А. Г.); ЛЬ 1 бурового уча
стка (горный мастер Ко- 
миссарчук Ю. В.); Л» 4 дроб
ления (сменный мастер Н а
палков М. П., профгрупорг 
Далба А, М.): № 4 обога
щения (сменный мастер 
Гладьтшкин В, Г.. проф
групорг Петунина Л. В ); 
ЛЬ 4 сушки (старший ма
стер Толок В. К., проф
групорг Войтова С. А.) — 
обогатительный комплекс; 
№ 1 электроцеха (мастер 
Атапина Ю. И .); смена от
дела технического контро
ля, возглавляемая Коне
вой В. П.

СЛУЖ БЫ : электрослуж
ба дробления (старший 
электрик Петров В Н.); 
мехслужба обог а щ е н и я 
(механик Миролюбов А. Ф., 
профгрупорг П о л я к о в  
П. А.); мехслужба дробле
ния (механик Кура ж е в 
В. В.) — обогатительный
комплекс; группа релейных 
защит (начальник Чураков 
В. Г.) — цех КИПиА.

ЗВАНИЯ «ЛУЧШИЙ 
ЭКИПАЖ» УДОСТОЕНЫ 
ЭКИПАЖИ: экскаватора
ЛЬ 3 (старший машинист 
Петраченков А Г.); буро
вого стайка ЛЬ 6 (старший 
машинист Тихомиров С. С.); 
бульдозера ЛЬ 19 (стар
ший машинист Лисовский
А. А.) — рудник «Ж елез
ный»; БелАЗа-540 ЛЬ 135 
(Войтенко М. И., Пашнин
А. К.. Богданов И. П.): 
БелАЗа-548 ЛЬ 59 (Филип
пов П. С., Старинский 
П. Г.) — цех технологиче
ского транспорта.

ЛУЧШИМИ ПО П РО 
ФЕССИИ НАЗВАНЫ: Ка
заков Михаил Степанович 
— бульдозерист. Маткеев 
Павел Павлович — маши
нист бурового станка, 
Шпилии Владимир Тимо
феевич — взрывник. Волков 
Михаил Петрович — элек
трослесарь, Чижов Ана
толий Владимирович — по
мощник машиниста экска
ватора: Симонов Борис Фе
дорович — машинист экска

ватора — рудник «Ж елез
ный»; водители Клочков 
Юрий Сергеевич, Гужавин 
Владимир Сергеевич, Ар
хангельский Влад и м и р 
Павлович — слесарь по ре
монту автомашин — цех 
технологического транспор
та; Васильев Виктор Ни
колаевич — машинист дро
билок, Далба Анастасия 
Михайловна — машинист 
конвейера, Зайченко Ольга 
Васильевна — оператор, 
Самусенко Сергей Петрович
— мельник, Кар т а ш о в 
Алексей Егорович — дро
бильщик Петунина Любовь 
Васильевна — сепаратор- 
щица, Сердечная Надежда 
Терентьевна — машинист 
сушильных ба р а б а н о в, 
Демьянчук Дмитрий Алек
сандрович — грузчик суш
ки — обогатительный ком
плекс; Куликов Сергей Ва
сильевич — сливщик, Па- 
ладник Николай Иосифо
вич — грузчик — цех под
готовки производства; Кру
тов Валентин Степанович
— газоэлектросва р ш и к, 
Мошин Александр Ива
нович — аппаратчик-маши
нист; Фурсов Виктор Нико
лаевич — слесарь по кана
лизации, Плешков Влади
мир Максимович — элек
трослесарь — энергопех; 
Катюшин Геннадий Ана
тольевич —■ слесарь-сан
техник, Соколов Валерий 
Витальевич — электросле
сарь, Стрелкова Людмила 
Андреевна — маляр — 
ЖКО; Фенюк Тамара Ана
тольевна — дежурный элек
трослесарь, Казаков Влади
мир Александрович — элек
тромонтер, Белозеров Иван 
Иванович — электромонтер
— цех КИПиА; Березкин 
Николай Петрович — элек
тромонтер, Петров Виктор 
Вениаминович — электро
монтер — электронех; Баб
кина Валентина Алексеев
на — лаборант физико-ме
ханических испытаний. Ну- 
ромская Лидия Павловна
— дробильщик — ОТК.

*  *  *

По итогам четвертого 
квартала лучшим мастером- 
воспитателем комбината 
«Ковдорслюда» признан 
Владимир Петрович Сара- 
жин — мастер рудосорти- 
ровки рудника «Чалмозеро», 
Среди коллективов дет
ских дошкольных учреж
дений первое место при
суждено коллективу детса
да «Светлячок» рудника 
«Чалмозеро».

Лучшими молодыми рабо
чими в четвертом квартале 
стали проходчик рудника 
«Риколатва» Александр Му- 
рай, бурильщик рудника 
«Ковдор» Александр Габов, 
электрослесарь р у д н и к а  
«Ена» Фаткулла Исханов, 
обработчица слюды рудника 
«Ковдор» Раиса Ковтун.

Среди рационализаторов 
п е р в о е  место заняли 
В. Г. Бочкарев, электро
слесарь, и В. Г. Труфанов, за 
меститель главного инжене
ра по вентиляционной служ 
бе (рудник «Риколатва»),

П. П. Маткеев пришел 
девять лет назад помощни
ком машиниста бурового 
станка в экипаж, который 
возглавляет В. Ф. Петухов.

Ныне Павел Павлович — 
специалист высокого клас
са, трудится машинистом 
на станке № 7, награжден 
за ударный труд знаком 
«Победитель социалистиче
ского соревнования 1976 
года». Экипаж этого стан
ка досрочно з а в е р ш и л  
программу первого года 
пятилетки; только за чет
вертый квартал сэкономил 
шарошечных долот на 1660 
рублей, производительность 
труда к плану составила 
124,2 процента. Обуренные 
блоки под зарядку сда
вались с оценкой «хорошо».

Экипаж во втором году 
пятилетки обязался про
бурить 45 тысяч погонных 
метров скважин. С первых 
дней января буровики взя
ли хороший темп. На их 
счету более 3 тысяч.

Фото Н. Ганиевой.

Почерк
Еще не было случая, что

бы Михаил Степанович Ка
заков не справился с зада
нием. Какие бы обязанности 
ни выполнял — бульдозери
ста или слесаря. Последние 
полгода он работает в каче 
стве ремонтника — по реко
мендации врачей вынужден 
был переквалифицировать
ся в слесаря.

...У бульдозера «травма» 
ходовой части. Доставили в 
бокс. Срочная работа. У 
слесаря по ремонту дорож 
ной техники она всегда 
срочная. Очевидно, потому, 
что бульдозеров не хватает, 
запчастей к ним — тоже. 
Вот тут и выручает опыт. 
Вместо вышедшего из строя 
узла новый не поставишь по 
причине отсутствия таково
го. Разобрал, промыл, зам е
нил деталь (на реставриро
ванную), собрал. Заметил 
трещины — заварил их, по
ставил усиление, точнее — 
заплату. Прослушал двига
тель, уловил посторонний 
звук. Надо устранять Ведь

Михаил Степанович не толь
ко слесарь, он же и буль
дозерист. Значит, машину 
сдаст в полной боевой го
товности.

Относиться с прохладцей 
к делу ему не позволяет 
профессиональное само
любие. Если бы попытаться 
по результатам хронометра
жа работы Казакова соста
вить график, он бы выгля
дел в ф орме прямой линии, 
без крутых спадов и подъе
мов. Так работать — в ха
рактере Михаила Степанови
ча, его отличительная чер
та, его почерк.

Вот почему, когда он ска
зал механику отвально-до
рожного участка А. А. Но
викову, что врачи разреш и
ли снова возвратиться на 
бульдозер, тот коротко от
ветил:

— Жаль, что уходите. 
По-моему, это и есть са

мая высокая оценка про
фессиональных качеств
М. С. Казакова.

А. ПОСПЕЛОВ,
горный мастер рудника 
«Железный».

Личное 
к л е й м о

Ежесменно более девяно 
ста процентов работниц це 
ха сдают продукцию без 
брака. Но лишь двое, в том 
числе и Раиса Леонидовна 
Ковтун, представлены к 
присвоению звания «Отлич
ник труда по саратовской 
системе», что равноценно 
праву личного клейма. Че
тыре месяца подряд ОТК 
не имеет ни малейших пре
тензий к их продукции.

Комсомолка Раиса Ков
тун немногим больше года 
трудится в цехе. Но коллек
тив смены мастера М. М. 
Щербины уже трудно пред
ставить без этой скромной 
дисциплинированной девуш
ки. Профессиональное мас
терство — обычно удел мно
голетнего опыта. Тем прият
нее заслуженный трудовой 
успех молодой работницы.

Л. ВИНОГРАДОВА, 
начальник цеха обра
ботки слюды рудника 
«Ковдор».

Прямая 
дорога

Школа, работа, армия... 
Юрий Клочков пришел в по
гранвойска водителем с го
дичным стажем. Пока ос
ваивал курс молодого бой
ца к нему присмотрелись. 
Доверили технику солдату, 
и не ошиблись.

Впрочем, о службе мно
гого не расскажешь. Тут 
главное одно — хорошую 
закалку получил Юрий в ар
мии.

С тех пор прошло четыре 
года. Клочков так и рабо
тает в цехе технологическо
го транспорта. Начал слеса
рем, закончил курсы води
телей БелАЗа, сел за руль. 
Поступил в школу рабочей 
молодежи.

Юрий не сказал мне, что 
первый год для него самым 
трудным был. Знаю сам, по
тому что только сейчас на
чал работать на БелАЗе.

Сверх плане немало гор
ной массы перевез Клоч
ков в 1974 году. Появились н 
опыт, и уверенность в пра
вильности выбранного пути. 
И уже почти не удивилея, 
что и в 1975-м сработал не
плохо.

— А как ты поработал в
1976?

— Обычно... Был плохой 
двигатель, потом попался 
хороший. Его собрали в мас
терских цеха. А после того, 
как масляный радиатор по
меняли, машина стала хо
дить, как новая. Придешь 
на работу — путевка, ин
структаж, обслужишь маши
ну — и на линию. Ну, а ве
чером — в школу. В этом 
году заканчиваю. Потом 
пойду учиться по специаль
ности, пора получать вто
рой класс водителя...

В 1976-м году Юрий Клоч
ков при плане 127 тысяч 
тонн горной массы обязал
ся перевезти 130 тысяч 
тонн. Знал, что должен 
справиться. Но оказалось, 
можно гораздо больше: 
144,8 тькеячи тонн! 114 про
центов.

П. БРОНИЦКИЙ, » 
водитель ЦТТ.

Электрослесарь рудника «Ж е
лезный» Михаил Петрович 
Волков ремонтирует высоко
вольтную аппаратуру. Качество 
работы — безупречное, а от
сюда гарантия, что сбоев с рит
ма не будет. Комсомолец Вол
ков так же добросовестно вы
полняет и общественные пору
чения — он внештатный ин
спектор по охране труда.

Фото Н. Ганиевой.

Операторная АБОФ — инфор
мационный центр. Сюда сте
каются все данные о шнании. 
реагентах, качественные и ко
личественные показатели и т. д. 
Оператор управляет процессом. 
С этой работой успешно справ 
ляется комсомолка Клавдия 
Дергилева. Активная обществен
ница — участвует в хоре обога
тительного комплекса, агитбри
гаде, увлекается спортом.

По линейке
Швы, которые наклады

вает газоэлектросварщик 
Крутов, отличишь, что назы 
вается, по почерку. Ника
ких тебе сосулек или угол 
щений, которые слесари на
зывают бронебойными. Ров
но, гладко, прочно. Вроде 
сварщик управлял специаль
ным автоматическим стан

ком, а не держ ал в руках 
«перо» электрода.

Да, работать газоэлектро- 
сварщику энергоцеха при
ходится отнюдь не в стацио
нарных условиях. Осенью, 
помню, ремонтировали па 
ропровод на АБОФ. Чтобы 
убыстрить дело, Валентин 
Степанович предложил вос
пользоваться телескопиче
ской вышкой. Но дело не в 
этом. Вертикальные и гори

зонтальные швы на трубо
проводе были все равно вы
полнены под линеечку, по- 
крутовски.

Об эпопее ликвидации 
аварии в системе городско
го теплоснабжения уже пи
сали. В числе других отли
чившихся был назван В. С. 
Крутов. Вот где пришлось 
ему проявить свое умение 
работать на сварочных аг
регатах любой системы. Бла

годаря ему тепло в боль
ничный городок было пода
но уже через несколько ча
сов.

Вкратце об участии Кру
това в общественной жиз
ни. Член народной дружи
ны, нештатный инспектор 
ГАИ. Кстати, большинство 
дорожных знаков в городе 
установил опять же он.

В. КАРПУХИН, 
мастер энергоцеха.

Начало
Машинист мельниц — ос

новная специальность тех
нологов обогащения. И если 
молодого парня, вчерашне
го десятиклассника, берут 
учеником мельника, значит 
ждут от него многого. С ер
гей Самусенко не обманул 
доверия. За полтора года 
он прошел путь от рабочего 
первого разряда до специа 
листа высокой квалифика 
ции. Профессиональные на
выки Сергей перенимал у 
одного из опытнейших мас
теров своего дела — мель
ника Анатолия Степановича 
Атапина. Уважаемый в кол
лективе человек (третий год 
по'дряд — партгрупорг уча
стка), Атапин был нагляд 
ным примером добросо 
вестного отношения к тру
ду, охотно посвящал уче 
ника в секреты мастерства.

В 1976 году Сергей Пет
рович Самусенко по итогам 
соревнования за 100-милли
онную тонну руды признан 
победителем среди мель 
ников обогащения. Комсо 
мольско-молодежная смена 
В. Г. Гладыщкина, где Са
мусенко является групком- 
соргом, одной из первых 
справилась с пленом и обя
зательствами на первый год 
пятилетки. Комсомольцы

встретили Новый год 24 д е 
кабря и дали сверх плана 
еще 35.000 тонн железного 
концентрата.

К этому успеху Самусенко 
причастен и как комсомоль
ский вожак смены, и как 
отличный производственник: 
продробил 1 миллион 100 
тысяч тонн концентрата 
вместо 900 тысяч по личным 
обязательствам. А ведь че
тыре месяца он по разным 
причинам был единствен
ным мельником на смене 
(вообще-то по нормам их 
двое).

В коллективе Сергей бы
стро стал своим. За любое 
дело брался со свойствен
ным молодости энтузиаз
мом. Показалось мало уча
ствовать в хоре — записал
ся в недавно созданную 
агитбригаду. Мало дежурств 
в добровольной народной 
дружине, так он и в опера
тивном отряде состоит.

Общественная деятель
ность молодого рабочего не 
осталась незамеченной. 
Комсомольцы избрали С ер
гея Самусенко заместите
лем секретаря комсомоль
ской организации участка 
обогащения и членом коми
тета ВЛКСМ обогатительно
го комплекса.

А. ХИМЧЕНКО,
начальник участка обо
гащения.
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РИТМ СМЕНЫ

Координаты резервов
(Окончание. Нач. на 1 стр.)

иа кубометров, или на 28,9 
процента, по грузообороту 
технологического транспорта 
— на 33,6 процента.

Очевидно, что основная 
задача транспортников, гор
няков и обогатителей — по
высить эффективность обо
рудования. Минувший год 
достаточно убедительно по
казал, что именно в этом— 
главные резервы. Стремле
нием настойчиво брать ру
беж за рубежом проникну
ты социалистические обяза
тельства коллективов.

Восемь экипажей БелАЗов 
обязались выполнить пяти
летку за четыре года. Три 
экипажа восьмикубовых 
экскаваторов обязались от
грузить по 1.540 тысяч ку
бометров горной массы. На
пряженным будет этот год 
и у буровиков.

Очень важно, отметил до
кладчик, с первых же дней 
года войти в ритм и выдер
живать его до самого фини
ша.

Р  ИТМ задают те, кто 
* стоит в начале техно

логического процесса — 
горняки и автотранспорт
ники. В ночную смену 21 
января (мастер смены уча
стка экскавации В. В. Но- 
викович, и. о. бригадира во
дителей Р. А. Кашаев) был 
достигнут самый высокий в 
этом году результат по вы
возке горной массы — за
дание перекрыто на 38 про
центов. Выработка на один 
автомобиль в пересчете на 
27-тонный самосвал соста 
вила 240 кубометров при 
плане 196. Случайность?

Л. С. Немытова, диспет
чер комбината. Во всех че
тырех сменах с нуля зада
ние перекрывалось, и за 
счет этого мы восполнили 
отставание по вывозке 
вскрыши, наметившееся с 
начала года (не по вине 
коллектива). За четыре см е
ны цикла дали около 2,5 
тысячи сверхплановых ку
бометров. Самая высокая 
п р о и з в одительность — 
13.076 кубометров горной 
массы — приходится на 
третью смену. Деталь, за 
служивающая внимания; не 
за счет увеличения количе
ства БелАЗов, а за счет пра
вильной расстановки сил. 
Отработало 43 самосвала 
(вышло на линию 47); по
следнюю, четвертую, см е
ну — 42 (вышло 48). В пер
вом случае сходы из-за по
ломок составили 30 маши- 
но-ча£ов, во втором — 45. 
Разница в выработке этих 
двух смен составила 1.380 
кубометров.

В. В. Новикович, началь
ник смены участка экскава
ции. Это связано с тем, что 
экскаватор № 14, у которо
го сейчас короткое плечо 
откатки, вынуждены были 
поставить на руду. Допол
нительно к плану добыли 
2.830 тонн руды. Задание 
по вскрыше тоже перекры 
ли — на 1.404 кубометра. 
Результат в сравнении с 
предыдущей сменой (21 ян
варя) хуже, но все же до
вольно высок. Ритм выдер
живался с начала до конца 
смены. Способствовало то, 
что коллектив сменного 
мастера А. Г. Сесюнина 
сдал технику в рабочем со
стоянии, подготовил подъ
езды За первые 15 минут 
на линию вышло 40 автомо 
билей.

Р, А. Кашаев, и. о. бри
гадира водителей. Мне хо
телось бы отметить такой 
факт: в том, что наш кол
лектив с 18 по 22 января ра
ботал устойчиво, причем со 
значительным опережением 
графика, нет ничего случай
ного. Темп был взят еще в 
минувшем году — на один 
день бригада перекрыла 
повышенные годовые со

циалистические обязатель
ства.

В. В. Новикович. Сыграло 
положительную роль и уме
лое распределение само
свалов. Роберт Афанасье
вич хорошо знает возмож
ности каждого и с их уче
том производил расстанов
ку сил. В частности, шесть 
новичков были закреплены 
за одним экскаватором — 
ЭКГ-8И № 4.

Р. А. Кашаев. Кстати, гру
зил молодой машинист Г. 
Еремин. Опыт у него уже 
есть, а вот у водителей — 
маловато. Ему пришлось за
пастись терпением.

Дороги не такие, как хо- 
лось бы; очень много 
«гребенок». А это — вибра
ция. От нее страдает и шо
фер, и машина. Например, 
срезало болты крепления 
радиатора, это вызвало дру
гие поломки; порвались 
ремни. А они выдаются из 
расчета на 30 тысяч кило
метров пробега.

Следует отметить еще та
кой факт: незапланирован
ные перегоны экскаваторов 
сбивают с ритма. Вот поэто
му выработка в утренние 
смены всегда ниже, чем с 
шестнадцати и нуля.

В. В. Новикович Упрек 
справедлив. Но ведь не на
до забывать, что смена с 8 
утра готовит фронт работ 
остальным. Только вот цель 
перестроек и перегонов не 
всегда разъяснют мастеру. 
Зная цель, можно заранее 
планировать работу того 
или другого экскаватора.

Р. А. Кашаев. Если про
анализировать поломки, 
происшедшие на БелАЗах в 
смену 22 января, то ни од 
ну из них нельзя отнести 
на счет халатности водите 
ля. Две машины сошли из- 
за ремней, третья — из-за 
неисправности гидромеха
нической передачи — сре
зало шпонку на приводе на
соса, четвертая — по при
чине неправильной загруз
ки. Вот и набежало 45 ма
шино-часов простоев в ожи
дании ремонта. Хотя многих 
неисправностей можно бы
ло бы избежать, если бы 
проводились профилактиче
ские ремонты БелАЗов. 
Этот вопрос рассматрива
ется, но решится он не завт
ра.

В. В. Новикович. Немало 
времени еще теряется на 
обеденных перерывах. Со
здают очередь ремонтни
ки, хотя знают, что по гра
фику обед для них в другое 
время.

Р. А. Кашаев. В смену с 
шестнадцати, в субботу и 
воскресенье в буфете ЦТТ 
нужны две раздатчицы, од 
на не справляется. В итоге 
сотни кубометров горной 
массы остаются в карьере.

В. В. Новикович. И еще 
помехи. Бульдозеристы вы
езжают из гаража минут на 
двадцать позже, возвращ а
ются раньше — чтобы ос
мотреть технику. Видимо, 
целесообразно сдвинуть им 
график хотя бы на полчаса.
И предусмотреть смену эки
пажей в карьере, тогда эк
скаваторщик был бы занят 
только подготовкой машины 
к работе. А ведь он доволь
но часто начинает смену с 
подготовки п о д ъ е з д а ,  
БелАЗы тем временем про
стаивают.

Думается, назрело время 
связать начисление преми
альных с выполнением пла
на участком, а не сменой. 
Пока что каждый горный 
мастер заинтересован в од 
ном — вырвать наибольшую 
выработку, а о создании со 
пернику самых благоприят 
ных условий не думает 
Вот и получается- один 
коллектив «кубы» лает, а 
сменивший его — «хвосты» 
зачищает.

Р. А. Кашаев. Уж код и 
речь зашла о помехах, то

хотелось бы назвать те, ко 
торые давно следовало 
устранить. Я не упомню, 
сколько сменилось сменных 
мастеров в прошлом году. 
У каждого свой характер, 
свои методы работы. Топь 
ко между бригадиром т 
новым начальником нала 
дится контакт — глядишь, 
его перебросили на другой 
участок или перевели в дру
гую смену.

В наших условиях ритм 
начинается с работы авто 
бусного парка. Выходя ут 
ром из дому, я не уверен, 
что смогу дождаться пасса
жирского транспорта. Ну, а 
если международный тур 
нир по хоккею — вообще 
ждать бессмысленно. Мож 
но верить ссылкам на от 
сутствие запчастей к авто
бусам, но срывать работу 
целого коллектива — непо 
зволительно.

После смены с 16-ти бе- 
лазисты торопятся побыст
рее в гараж — иначе опоз
даешь на автобус. Теряется 
не один десяток рейсов 
сотни кубов горной массы 
Поскольку дело дальше 
разговоров об упорядоче 
нии графика движения ав 
тобусов не сдвинулось, в и 
димо, следует подумать о 
доставке рабочих комбинэ 
та на смену и обратно соб 
ственным транспортом.

Л. С. Немытова. К ска
занному остается добавить: 
оперативность в решении 
производственных вопро
сов, знание своего дела 
присущи и мастеру смены, 
и бригадиру; надежный 
контакт между ними — за
лог того, что ритм наш кол
лектив может выдерживать 
ежесменно.

Слагаемые ритма смены 
— это и слагаемые эфф ек
тивности. Думается, соот
ветствующие службы управ
ления комбината изучат 
предложения участников 
беседы на предмет совер 
шенствования организации 
труда в главных звеньях 
производства и, следова
тельно, решения задачи, 
стоящей перед коллекти
вом комбината во втором 
году пятилетки, 

р  СТЬ определенные труя- 
ности и у обогатите

лей. Не решены полностью 
организационно - техниче
ские вопросы в цепочке обо
гащение — гравитация — 
флотация. . По-прежнему 
пульпонасосная 1 «А» сдер
живает апатитовое произ
водство. Намечены меро
приятия по ее усовершенст
вованию. Некоторые из них 
будут выполнены в первом 
полугодии.

С повестки дня не снима
ются вопросы экономии ма
териалов и энергоресурсов. 
Если расход основных нор
мируемых материалов на 
руднике и железорудной 
обогатительной фабрике в 
пределах плана, то на 
АБОФ допущен перерасход 
реагентов на тонну питания 
флотации. Это объясняется 
освоением технологии полу
чения апатитового концент
рата повышенного качества, 
применением непроектных 
реагентов. Докладчик под
черкнул, что надо усилить 
контроль за расходованием 
реагентов. Ибо каждый 
сверхнормативный кило
грамм материалов увеличи
вает себестоимость выпус
каемой продукции.

Наращивание мощностей 
потребует совершенствова
ния механизма хозяйство
вания, определения роли 
каждого в сложной системе 
производства. Творческая 
инициатива тружеников ком
бината, совершенствование 
омиапистического соревно

вания позволит взять наме
ченные на 1977 гол рубежи.

А. АЗАРЕНКО. I

А железный
концентрат—
попутно

В лаборатории обогаще 
ния цеха заводских лабора
торий Ковдорского ГОКа 
начат эксперимент по отра
ботке технологии получения 
апатитового концентрата из 
маложелезистых руд. Рабо 
та проводится представите 
лями объединения «Апатит» 
с участием специалистов 
Ковдорского ГОКа, институ
та «Механобр», государст 
венного института, горно
химического сырья, научно- 
исследовательского институ
та удобрений и фунгицидов, 
Кольского филиала АН 
СССР.

Эксперимент проводится 
по плану, утвержденному 
Всесоюзным промышленным 
объединением «Союзгорхим. 
пром». Апатитовый концент
рат, полученный обогати
тельной лабораторией, бу 
дет отправлен в научно-ис
следовательский институт 
удобрений и фунгицидов 
для определения направле 
ний его применения. По ре
зультатам работы будет со 
ставлен технический проект 
на строительство обогати
тельной фабрики по перера
ботке апатитосодержащих 
руд Ковдорского месторож. 
дения.

Институт «Механобр» вы
полнил технико-экономиче
ское обоснование строи
тельства фабрики на базе 
маложелезистых и других 
апатитосодержащих руд 
Ковдорского месторожде
ния. Мощность будущей 
фабрики по переработке ру
ды — 8,5 миллиона тонн, по 
выпуску апатитового кон
центрата — 1.298,8 тысячи 
тонн с содержанием пяти- 
окиси фосфора 36 процен
тов и 898,6 тысячи тонн ж е
лезного концентрата.

ф  РАДУЮСЬ ф  

У нас
в общежитии 
свадьба!

Каж ется, совсем недавно — 
в августе 1975 года приехала 
работать на рудник после окон
чания горного техникума Да- 
нисса Ш кольная. Активная в 
работе и общественных делах, 
девуш ка сразу  вклю чилась i
ритм жизни коллектива. Това 
рищи по работе избрали ее 
членом бюро BJ1KCM рудника 
в состав рудкома. Все полтора 
года весовщица флогопитовой 
обогатительной фабрики Данис- 
са Ш кольная — непременный 
участник наших комсомольских 
дел.

А в октябре 1975 года после 
окончания Дальневосточного по
литехнического института при
был на рудник П етр Сущенко. 
И для него акклим атизация не 
затянулась. В 1976 году смена 
горного мастера Сущенко не раз 
выходила победителем социали 
стического соревнования. Комсо
мольцы избоали П етра членом 
бюро ВЛКСМ.

Где еще можно так близко 
узнать друг друга. как не на 
комсомольской работе. Петр и 
Цанисса познакомились. А завт 
оа у них знаменательный день! 
— день свадьбы.

В. ПУЧКА, 
секретарь бюро ВЛКСМ 
рудника «Ковдор».

Скорое
До конца января будет 

продолжаться прием заявок 
от желающих участвовать в 
городском турнире по мини- 
футболу на приз газеты 
«Рудный Ковдор». С целью 
повысить боеспособность 
оргкомитета состав его из
менен по сравнению с про
шлым годом. Заместителем 
председателя утвержден О. 
Могуренко — заместитель 
секретаря комитета ВЛКСМ 
Ковдорского ГОКа. Надо 
заметить, что участие ком
сомола повысит значение 
турнира и усилит его орга
низационные возможности. 
Решено также включить в 
состав оргкомитета предсе
дателей Советов физкульту
ры предприятий, как самых 
авторитетных представите
лей спортивных коллекти
вов. Это С. Никандров (Ков. 
дорский ГОК), И. Назаров 
(комбинат «Ковдорслюда») 
и Ю. Кретинин (трест «Ков- 
дорстрой»). Членом оргко
митета является также В. 
Нерода, главный судья во- 
ревнований.

В процессе подготовки к 
турниру обсуждаются мно
гочисленные предложения 
любителей футбола. В част
ности, дебатировался во
прос: не вынести ли сорев
нования на открытый воздух
— хоккейный корт. Однако, 
как считает большинство, 
мини-футбол в этом случае 
лишится столь значительно
го достоинства, как игра 
под крышей. Тем более, что 
февраль в наших широтах
— самый холодный месяц.

Вызывает опасение непод.
готовленность до сих вор 
зала спортивных игр в 
спорткомплексе. Здесь, по 
всей вероятности, должны 
будут проводиться матчи 
второй группы.

Очередное заседание орг
комитета сегодня в 17 часов 
в помещении редакции.

М И Н И -Ф У Т Б О Л  V

Заботы 
чемпионские

Ж аль расставаться с п®* 
реходящим призом, но до 
начала турнира мы должны 
сдать его организаторам со
ревнований. Конечно, не 
думаем прощаться с почет
ным трофеем насовсем. 
Команда давно приступила 
к тренировкам. Знаем, что в 
этом году конкуренция бу
дет куда выше. Одним нз 
главных соперников считаем 
укрепившийся «Горняк». 
Очень сильно провели тре
нировочный матч с нами 
школьники из команды 
«Юность», хотя мы и уте
шаем себя, что проиграли 
из-за неполного состава. Из
менения в нашей команде 
небольшие, весь прошлогод
ний костяк сохранился, до
бавились некоторые моло
дые ребята.

B. ДЕНИСОВ, 
капитан команды «Обо
гатитель».

В том ше 
зале

Пожалуй, самой интерес
ной из тренировочных встреч 
«Юности» была игра е 
командой студентов ленин
градских вузов. В составе 
«Буревестника» выступали 
выпускники нашей школы, 
приехавшие домой на сту
денческие каникулы. Зрители 
снова увидели финты Сергея 
Золотова, удары по воротам 
в падении Михаила Тихо
мирова, азартную игру Н и
колая Борисова. Неплохо 
выглядели и футболисты 
«Юности» Михаил Козич, 
Юрий Лукьянцев, Николай 
Глушнев, Петр Васильев, 
они все время держали про
тивника в напряжении. По
бедила «Юность» со сче
том 10:5, сказались систе
матические тренировки Я 
матчи на первенство школы. 
Кстати, внутришкольный 
турнир заканчивается. Наши 
сборные команды готовятся 
к городским соревнованиям 
на ггрнв «Рудного Ковдора*,

C. РОМАНОВ, 
член Совета физкульту
ры школы № 18.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф

Готовим эскизЫ
Редакция продолжает по

лучать отклики на заметку
В. Макаровой «Художники, 
что же вы?» («Рудный Ков
дор», 24 декабря). Своими 
планами и предложениями 
делится директор детской 
художественной школы В. М. 
Максимушкина:

— Учащиеся нашей шко
лы готовы были взяться за 
дело сразу же. Но предва
рительно надо все же под
считать, измерить, подгото
вить.^

Над эскизами оформления 
автобусных остановок рабо
тает одна из групп. Осталь

ные взялись за наброски я
оформлению дверей в подъ
ездах. Дома строятся по ти
повым проектам, а «нетипо
вая» окраска входных две
рей поможет, видимо, не 
только почтальонам.

Все эскизы будут готовы 
к 23 февраля и выставлены 
в фойе кинотеатра «Юность» 
для обсуждения. В апреле, 
с учетом исправлений и до
полнений, сможем присту
пить к воплощению замыс; 
лов. Если, конечно, нам до
верят и если шефы из ре
монтно-строительного уп
равления и жители города 
помогут красками.

Йороз, январь.
А это значит^ 

Что солнце
уши в тучах пряче* 

И все ж  вплетается
все чаще

В лучи
электр опередачв. 

Фотоэтюд А. Жукова.
^ ̂ zzzQzztzzmzzzzzzzza 
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ВЕРШКИ ИЛИ КОРЕШКИ?

«Как будем строить: вдоль 
или поперек?» — вопрошал 
известный басенный персо
наж из комиссии по строи
тельству моста через реку. 
Можно посмеяться над столь 
абсурдным вопросом, но — 
шутки прочь. Создаваемое 
Ковдорское общество ого- 
роднйков-садоводов выдер
живает первые испытания. 
И если на начальной стадии 
мы будем ломать копья из- 
за второ- и третьестепенных 
вопросов, то рискуем ока- 
заться в положении басен
ного Осла. Чтобы рассуж
дать, каким будет общест
во, нужно иметь как мини
мум само общество.

Объявленное организаци
онное собрание состоялось. 
Всех вопросов оно не реши
ло, да и не могло решить. 
Во-первых, из-за малого 
числа собравшихся, во-вто
рых — из-за недопонимания 
участниками целей и задач 
этого начинания.

Неужели нудсно ломиться 
в открытую дверь, доказы
вая, что коллективный ого
род нельзя равнять с груп
повыми пикниками. И как 
согласиться с мнением, буд
то огород не дает возмож
ности разумно использо
вать часы досуга, если ого
родничество — это и актив
ный отдых, и общение с 
природой, и, наконец, ра
дость полезной деятельнос
ти! Не говоря уже о том, 
что вырастить в наших се
верный условиях ту же са
довую землянику — это гро
мадный кропотливый труд...

И если какой-то владелец 
участка обеспечит семью 
урожаем картошки, он за 
служивает всяческой благо
дарности: в. магазине оче
редь" весной будет на одного 
человека меньше. А если 
кто-то будет ныть, вот, на 
этом Севере ягодки не по
пробуешь, ему резонно от
ветят, что Иванов .малину 
вырастил, а Петров — смо
родину, не ленись — и у те-, 
бя будет.

Давайте все высокие де
магогические возражения 
считать попытками ставить 
палки в колеса пока еще не 
всесильного общества.

Произносилось на собра
нии и слово «авантюра». Но 
энтузиаст садоводства Г. Б. 
Сочкин тут же отметил, что 
это же слово совсем недав
но произносилось и в адрес 
создателей теплицы на обо
гатительном комплексе. Зато 
теперь все единодушны в 
одобрении инициаторов. 
Теплица фигурировала на 
собрании и в другом плане: 
ее пытались противопоста
вить коллективному огороду 
как явление действительно 
общественное. А ратовать за 
цветущие сады на Севере, 
значит — антиобщественная

пропаганда?
Никто не спорит, что со

здание баз отдыха — тоже 
полезное дело. Но смеши
вать понятия здесь не стоит. 
Однако же на собрании по
давались реплики типа: ого
род — хорошо, а вот если 
бы там же и совместную ры 
балку наладить (не с бу
тылкой ли, разрешите спро
сить?), да бильярдную ор 
ганизовать. Не узнаете ста 
рого знакомого Манилова? 
Он бы присоветовал и под
земный ход от города до 
участка, или мост через озе
ро. Но, право же, подобные 
рассуждения только уводят 
от основной задачи: орга
низации общества.

Непосредственно этому 
вопросу и будет посвящено 
собрание любитслей-садо- 
водов 29 января в 12 часов 
во Дворце культуры. Ини
циатор создания общества 
Г. Б. Сочкин и замести гель 
председателя профкома 
Ковдорского ГОКа Ю. П. 
Малайчук доложат о выпол
нении порученного им зада
ния: договоренности с проф
комами предприятий города 
и исполкомом городского 
Совета депутатов трудящих
ся.

Первоначальные заботы о 
создании общества возьмет 
на себя инициативная груп
па, которая затем передаст 
полномочия избранному 
правлению. Контроль будет 
осуществляться выборной 
ревизионной комиссией.

Будущее общества садо
водов всецело в руках лю
бителей. Чем больше участ
ников объединится с самого 
начала, тем легче решить во
просы финансового харак
тера. Общее собрание даст, 
наконец, возможность фор
мального признания общест
ва с целью обеспечить его 
правовое положение. Труд
но требовать от администра
ции и общественных орга
низаций предприятий содей
ствия любителям-садово- 
дам, пока создание общест
ва не оформлено согласно 
юридическим нормам.

В заключение хочется 
привести некоторые положе
ния из консультации юрис
та П. Зобнина Для читате
лей журнала «Человек и за 
кон»:

«Совет Министров РСФСР 
и ВЦСПС в постановлении 
«О коллективном огородни
честве» отметили, что про
изводство картофеля и ово
щей на коллективных огоро
дах является важным до
полнительным источником 
для получения этих продо
вольственных культур».

О роли администрации 
предприятий и местных ко
митетов профсоюзов: «...ока
зывать огородникам помощь 
в приобретении семян овощ
ных культур, удобрений, ин
вентаря, в вспашке и оро
шении участков, в предо
ставлении транспортных 
средств для поездки рабо
чих на огороды, в перевозке 
посадочного материала и 
урожая. При этом оплата 
производится за счет средств 
огородников по действую
щим тарифам».

Дело за вами, любители- 
садоводы! Е. ТРУБИН.

ф «КОМЕТА» 
ПРОДОЛЖАЕТ ПОЛЕТ

В финальных встречах на 
первенство Ковдоро-Енского 
куста за победу боролись 
команды «Комета» из Ков- 
дора и «Метеор» из Рико- 
латвы. И у младших (1963— 
1964 гг. рождения), и у 
старших (1961 — 1962 гг.) 
матчи закончились с одина
ковым счетом — 4 : 1 в поль. 
зу ковдорских хоккеистов. 
Третье место в обеих груп
пах заняли школьники Ены.

Отмечены герои турнира. 
Среди младших это" напа
дающий «Метеора» Слава 
Пулькин, а также вратарь 
Вадик Белолугов и защит
ник Игорь Крашенников из 
«Кометы». У старших—были 
нападающие ковдорской 
команды Володя Кудряв
цев и Сер'ежа Парфенов.

И. НАЗАРОВ, 
спортинструктор ГОКа 
«Ковдорслюда».

А В НЕТРЕЗВОМ 
В И Д Е

13 январи около полудня 
Ю. К. Варламов, помощник 
начальника отвально-до
рожного участка рудника, 
сел за руль личной машины 
«Жигули» в нетрезвом ви
де. Двигался по улице 
Школьной, невнимательно 
следил за обстановкой и 
выехал на полосу встречно

го движения, не заметив ав
тобуса. Что произошло в 
результате встречи, видно 
на снимке. Водитель Варла
мов вызван на администра
тивную комиссию ГОМ в 
числе пятнадцати наруши
телей, дела которых комис
сия рассмотрит в январе.

В 1976 году на терриго-

ПРАЗДНИК В КОЛЛЕКТИВЕ
ф ВПЕЧАТЛЕНИЯ 

ВЕТЕРАНА
Собраться после работы 

просто так, по-семейному— 
это всегда приятно. Особен
но если коллектив отдела 
разбросан по разным участ
кам комбината; вроде бы и 
знаешь многих, а видишься 
в месяц раз, и то не всегда.

На этот раз вечер как-то 
по-особенному прошел. До 
чего же приятно было слы
шать посвященные нам — 
можно уже сказать, ветера
нам, '— песни в исполнении 
молодых рабочих отдела. 
Ведущая, мастер Татьяна 
Борисовна Смолич, сумела, 
представляя передовиков и 
именинников, рассказать о 
трудовой жизни всего отде- 
ал; за судьбами многих из 
этих людей — история ком
бината.

Интересно было посмот
реть выступление агит
бригады отдела. Мы были 
первыми, на чей суд ее пред
ставили. Может, иной раз 
девушки не называют лиц и 
точных адресов, говоря о не
достатках, но задора, ве
селья хватает.

В. КОНЕВА, 
контролер ОТК. 

ф ГЛАЗАМИ 
НОВИЧКА

Для меня это был первый 
вечер в коллективе, по
скольку работаю лишь око
ло полугола. На вечере уз
нала, что немало в ОТК. со
трудников, работающих в 
отделе с самых первых лет 
его существования. Напри
мер, 15 лет на участке обо
гащения трудится'контролер 
Валентина Павловна Коне
ва. Смена Валентины П ав
ловны — лучшая по итогам 
социалистического соревно
вания прошлого года. У ее 
напарницы Валентины Ива-- 
новны Майоровой — почти 
такой же стаж работы. II 
для них, и для других пере
довых контролеров — Л и

дии Павловны Нуромской, 
■ Дины Анастасьевны Петра- 

ковской — звучали слова по 
здравления. Им молодежь 
ОТК посвятила концертные 
номера. Мне выпала вдвой 
не приятная задача — по 
здравить Галину Георгиев
ну Цапаеву: и с днем рож 
дения, и с высокой награ
дой — Почетной грамотой 
Министерства черной ме 
таллургии и ЦК профсоюза 
металлургов.

Наташа СОКОЛОВА, 
контролер ОТК апати- 
то-бадделеитовой фа
брики.
ф  ВПЕЧАТЛЕНИЯ 

ГОСТЯ
Старшие товарищи часто 

рассказывают нам о жизни 
своего коллектива. Но вот 
так — в своем кругу — мы. 
пожалуй, никогда их не ви
дели. До того все было сер
дечно и непринужденно, что 
мы—  весь подщефный класс 
в полном составе — совер
шенно не чувствовали себя 
«в гостях». К встрече мы 
подготовили рассказ о жиз
ни нашего класса.

Некоторые из нас после 
окончания школы пойдут ра
ботать именно в ОТК (и 
уже поговаривают об этом). 
А своеобразным путеводи
телем было выступление 
агитбригады. Конечно, не 
все мы поняли до концам но 
убедились: в отделе болеют 
за работу. И еще .— трудят
ся не только добросовест
ные, умелые люди, но и ве
селые.

Об этом — об умении ве 
селиться — напомнил, кета 
ти, и конкурс пирогов, в ко
тором оценивались не толь
ко вкусовые качества уго
щений, но и чувство юмора 
участников.

Надя ФОКИНА, 
ученица 10 «Б» класса 
школы № 17.

На снимке: выступление
агитбригады ОТК.

ф В ПЕЧИ — 
ПЕЧАЛЯТ!

Зима. Вечер. Затопили 
печь. Зайчики от огня ска
чут по стене. Дома уютно. 
Максим пригрелся и говорит 
брату: «Алик, давай печа 
лить картошку?».

•  СПЛОШНЫЕ 
УКАЗАНИЯ

Идут из сада. Младший 
закашлял. Старший выгова 
ривает ему: «Я же тебе го
ворил, когда гуляешь в са
дике, помни, что пока кань 
ляешь, с горки не катайся» 
Младший помолчав, серди
то отвечает: «Все помни, 
запомни. Что у меня, мешок 
мыслей?». 

ф КАК МУЖЧИНА 
МУЖЧИНЕ

Пришел к папе гость. Си
дят они, разговаривают, а 
гость все курит, курит... 
Отец вышел куда-то. Мак
сим сидел, сидел и говорит 
гостю:

— А у нас никто не ку
рит.

Записала со слов сына
Максима В. Макарова.

У  стами 
младенца

Ну, не таких уж  младенцев, а 
детей корнейчуковского возрас
та — от двух до пяти. Их уста
ми иногда глаголятся интерес
ные истины. Нужно только вни
мательно прислуш иваться, ина
че говоря, почаще общ аться.

С целью углубления др у ж е
ских отношений между детьми 
дош кольного возраста с одной 
стороны, папами, мамами, ба
буш ками, дедуш ками, а такж е 
воспитателями детских садов, с 
другой — редакция «Рудного 
Ковдора»* совместно с методиче
ским советом по дошкольным 
учреждениям Ж КО Ковдорского 
ГОКа объявляет конкурс «УС
ТАМИ М Л А Д ЕН Ц ЕВ ».

Д л я  рассмотрения принимают
ся записанные со слов дошко 
лят  любопытные истории, разго
воры и т. д. с обязательным 
указанием  возраста ребенка, а 
такж е имени, отчества и фами
лии автора, взявш его на себя 
труд записать для истории изре
чение двух-пятилетнего карапу 
за. Естественно, оригинальные 
истории, а не переписанные н а
бело из популярных источников.

Наиболее удачные вещи бу
дут опубликованы. А к 1 июня, 
к М еждународному дню защ и
ты детей, жюри подведет итоги 
конкурса и победителей обе
щает отметить чем-нибудь ин
тересным.

рии Ковдора и пригородной
зоны произшло более десяти 
серьезных дорожно-тран
спортных происшествий. В 
девяти случаях виноваты во
дители, причем пять из них 
сели за руль в нетрезвом 
состоянии. Остальные слу
чаи на совести пешеходов, 
которые умудряются, забы
вать самые основные прави
ла дорожного движения.

Напоминаем некоторые из 
этих правил. Пешеход дол
жен ходить по тротуару 
улицы, а если его нет, то по 
обочине проезжей части. 
Переходить дорогу на пере
крестках или пешеходных 
переходах, убедившись в от
сутствии транспорта. На 
загородной дороге нужно 
идти только по левой ее сто
роне, чтобы видеть тран
спорт.

136 водителей лишены 
прав за управление тран
спортом в нетрезвом состоя
нии, из них 75 — профессио
налы и 61 — владельцы ин
дивидуальных машин.

В. МАКАРЕНКОВ, 
старший инспектор 
ГАИ.

Фото В. Яковлева.

Редактор Я. МАХЛИН.

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

28—30 января — «Вокруг 
света в 80 дней», в двуЯ 
сериях (12, 15, 18, 21).

31 января — «Факт биог» 
рафии» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22).

1—2 февраля — «Как 
утопить доктора Мрачека» 
(12, 14, 16, 18-15, 20, 22).

3 февраля — «Не бойся-, 
не отдам» (12, 14, 16, 18-11 
20, 22 ) .

АФИША ФЕВРАЛЯ 
16—20 февраля — «Безот

цовщина».
23 февраля — «Пропав

шая экспедиция», в двух Се
риях.

24—27 февраля — «Золо
тая речка» (продолжение 
«Пропавшей экспедиции»), 

Сложные .жизненные поворо
ты, испытания характера, ста» 
новление личности — тема си
бирской писательницы М. Ха’л[- 
финой. Кинозрителям знакома 
экранизация ее повести «Мече- 
ха». По ее ж е сценарию реж и
ссер В. Ш амшурин снял фильм 
«Безотцовщ ина». В главных рд- 
лях — Е. Д рапеко (известная 
зрителям по фильму «А зори 
здесь тихие...»), JI. Прыгунов, 
Т. Семина, Л . Куравлев, Н. Фе
досова.

ВО ДВОРЦЕ 
КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ 
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ

30 января — Ленинград
ский цирк на сцене (17, 20).

4 февраля — Творческая 
встреча инженерно-техниче
ских работников Ковдорско
го ГОКа (19-30).

КИНО:
29 января — «Коля, Оля 

и Архимед» (14); «Табор 
уходит в небо» (16, 18).

30 января — «Требуется 
тигр» (13).

31 января — «Звезда экра
на» (17, 19, 21).

1 февраля — «Димо вы
бирает судьбу» (17, 19, 21).

2 февраля — «Раба люб
ви» (17, 19, 21).

3 февраля — «Дервиш и 
смерть» (17, 19, 21).

ЛИШНЕЕ?
Книжный магазин продол

жает принимать техниче
скую книгу выпуска 1972— 
76 годов, художественную 
— любых лет изданий. Со
брания сочинений принима
ются по повышенным це
нам. С прейскурантом мож
но ознакомиться в магазине. 

Администрация книж
ного магазина.

Этот номер газеты в типогра
фии «Кандалакш ский комму
нист» набирали линотипистки 
М. П КОНОВАЛОВА, Н. П. 
ВАРНИ НА, верстала В. А. 
КОСТИНА, клише нарезал В. 
ГАЛЬЦЕВ, печатал на ротаци
онной машине В. УШАКОВ.
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